



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL ESTADO DE MÉXICO
SECRETARÍA DE RECTORÍA
DIRECCIÓN DE IDENTIDAD UNIVERSITARIA
COLEGIO DE CRONISTAS

IDENTIDAD Y HUMANISMO, PROSPECTIVA DE PAZ



*Dra. en Ed. Norma González Paredes
Cronista del Centro Universitario UAEM Texcoco*

Agosto de 2019

SR

Secretaría de Rectoría





COMITÉ EDITORIAL, Colegio de Cronistas:

1. M. en Dis. Ma. del Carmen García Maza
Cronista de la Facultad de Artes
2. M. A. S. Héctor Hernández Rosales
Cronista de la Facultad de Antropología
3. Arq. Jesús Castañeda Arratia
Cronista de la Facultad de Arquitectura Y
Diseño
4. M. en C. Ernesto Olvera Sotres
Cronista de la Facultad de Ciencias
5. M. en D. A. E. S. Andrés V. Morales Osorio
Cronista de la Facultad de Ciencias
Agrícolas
6. M. A. P. Julián Salazar Medina
Cronista de la Facultad de Ciencias
Políticas y Sociales
7. Dr. en C.P. y E. Alfredo Díaz y Serna
Cronista de la Facultad de Ciencias de la
Conducta
8. Mtra. en C. Ed. Francisca Ariadna Ortiz
Reyes
Cronista de la Facultad de Contaduría y
Administración
9. M. en D. P. Félix Dottor Gallardo
Cronista de la Facultad de Derecho
10. Dr. en E. L. Emmanuel Moreno Rivera
Cronista de la Facultad de Economía
11. M. en A. M. Victoria Maldonado González
Cronista de la Facultad de Enfermería y
Obstetricia
12. M. en G. Efraín Peña Villada
Cronista de la Facultad de Geografía
13. Dra. en H. Cynthia Araceli Ramírez
Peñaloza
Cronista de la Facultad de Humanidades
14. Dr. en Ing. Horacio Ramírez de Alba
Cronista de la Facultad de Ingeniería
15. M. en L. Alejandra López Olivera Cadena
Cronista de la Facultad de Lenguas
16. L. A. E. Elizabeth Vilchis Salazar
Cronista de la Facultad de Medicina
17. M. en C. José Gabriel Abraham Jalil
Cronista de la Facultad de Medicina
Veterinaria y Zootecnia
18. C. D. José Trujillo Ávila
Cronista de la Facultad de Odontología
19. Dra. en U. Verónica Miranda Rosales
Cronista de la Facultad de Planeación
Urbana y Regional
20. Dr. en E. T. Gerardo Novo Espinosa de los
Monteros
Cronista de la Facultad de Turismo Y
Gastronomía
21. M. en E. S. Elena González Vargas
Facultad de Química
22. L. en A. Donaji Reyes Espinosa
Cronista del Plantel "Lic. Adolfo López
Mateos" de la Escuela Preparatoria
23. M. en E. L. Federico Martínez Gómez
Cronista del Plantel "Nezahualcóyotl" de la
Escuela Preparatoria.
24. Lic. en H. Jesús Abraham López Robles
Cronista del Plantel "Cuauhtémoc" de la
Escuela Preparatoria.
25. M. en E. P. D. Maricela del Carmen Osorio
García
Cronista del Plantel "Ignacio Ramírez
Calzada" de la Escuela Preparatoria.
26. Dra. en C. Ed. Julieta Jiménez Rodríguez
Cronista del Plantel "Ángel Ma. Garibay
Kintana" de la Escuela Preparatoria.
27. L. L. E. Lidia Guadalupe Velasco Cárdenas
Cronista del Plantel "Isidro Fabela Alfaro"
de la Escuela Preparatoria
28. M. en P. E. Christian Mendoza Guadarrama
Cronista del Plantel "Dr. Pablo González
Casanova" de la Escuela Preparatoria.
29. M. en D. Noé Jacobo Faz Govea
Cronista del Plantel "Sor Juana Inés de la
Cruz" de la Escuela Preparatoria.
30. M. en Ed. Germán Méndez Santana
Cronista del Plantel "Texcoco" Escuela
Preparatoria.
31. Mtra. en H. Ilse Angélica Álvarez Palma
Cronista del Plantel "Almoloya de
Alquisiras" de la Escuela Preparatoria
32. C.P. Carlos Chimal Cardoso
Cronista del Centro Universitario UAEM
Atlacomulco.



33. Dra. en C. A. Sara Lilia García Pérez
Cronista del Centro Universitario UAEM
Ecatepec
34. Dra. en A.P. Angélica Hernández Leal
Cronista de la Unidad Académica
Profesional Nezahualcóyotl
35. Mtro. en C. Pablo Mejía Hernández
Cronista del Centro Universitario UAEM
Temascaltepec
36. Dr. en Arql. Rubén Nieto Hernández
Cronista del Centro Universitario UAEM
Tenancingo
37. Dra. en Ed. Norma González Paredes
Cronista del Centro Universitario UAEM
Texcoco.
38. M. en E. V. Luis Bernardo Soto Casasola
Cronista del Centro Universitario UAEM
Valle de Chalco
39. L.A.E. Guadalupe González Espinoza
Cronista del Centro Universitario UAEM
Valle de México
40. M. en C. Ed. Ma. del Consuelo Narváez
Guerrero
Cronista del Centro Universitario UAEM
Valle de Teotihuacán
41. Dr. en Soc. Gonzalo Alejandro Ramos
Cronista del Centro Universitario UAEM
Zumpango
42. L. en Hist. Leopoldo Basurto Hernández
Cronista de la Unidad Académica
Profesional Huehuetoca
43. L. en N. Rocío Vázquez García
Cronista de la Unidad Académica
Profesional Acolman
44. L. en T. Agripina del Ángel Melo
Cronista de la Unidad Académica
Profesional Chimalhuacán
45. M. en A. Karina González Roldán
Cronista de la Unidad Académica
Profesional Cuautitlán Izcalli
46. Dra. en C. Ana Lilia Flores Vázquez
Cronista de la Unidad Académica
Profesional Tianguistenco
47. M. en S.P. Estela Ortiz Romo
Cronista del Centro de Enseñanza de
Lenguas
48. M. en G. D. Cesar Alejandro Barrientos
López
Cronista de la Dirección de Actividades
Deportivas
49. Dr. en Hum. J. Loreto Salvador Benítez
Cronista del Instituto de Estudios Sobre la
Universidad
50. L. en Com. Leoncio Raúl León Mondragón
Cronista de la Escuela de Artes Escénicas

COMPILADORES:

M. en D. Jorge Hurtado Salgado, Director
de Identidad Universitaria

L.L.I. Claudia Velázquez Garduño
Responsable del Área de Divulgación,
Difusión y Gestión de la Calidad de la DIU

M. en Ed. Luis Daniel Cruz Monroy
Responsable del Área de Apoyo al Colegio
de Cronistas.

Identidad y Humanismo, Prospectiva de Paz

***Dra. en Ed. Norma González Paredes
Cronista del Centro Universitario UAEM Texcoco***

¡Admirable origen, grandioso destino!

El Centro Universitario UAEM Texcoco se encuentra ubicado en el oriente del Estado de México y pertenece a la Universidad Autónoma del Estado de México, fue un proyecto necesario, pacientemente construido, resultado concreto de un recinto educativo con gran compromiso y responsabilidad, que imparte educación de calidad con resultados que permean positivamente en el ámbito social.

XXIV años de historia respaldan al recinto universitario y es precisamente esta historia la que se ha enfocado a fomentar la identidad y humanismo con prospectiva de paz mediante el arte y la cultura como parte transcendental en la formación integral de los universitarios.

La historia de México, en sus diferentes épocas, ha sido compilada por historiadores que han proporcionado una visión que dista de la realidad mexicana, obviando la parte constitutiva de las relaciones educativas y familiares que son la base fundamental de la función social.

La historia oral en sus fuentes es una de tantas metodologías de investigación necesaria para preservar el acontecer que muchos mexicanos olvidamos y creemos inexistentes, cuando somos el producto de diversas inconsistencias socioculturales que han provocado cambios significativos en la conducta, por lo que es necesario comprometernos como escritores en el rescate de los sucesos cotidianos que serán de utilidad para fortalecer los referentes históricos para que las memorias colectivas



preserven las raíces culturales y nos conduzcan a una identidad nacional e institucional que permitirá diferenciarnos como país con un patrimonio tangible e intangible compartido y que actualmente como parte del mundo se encuentra bajo el paradigma globalizador.

Como escritores tenemos la obligación, si estamos de acuerdo, a reconsiderar los viejos referentes de nuestro espacio vital: la escuela, la familia, la comunidad.

Podemos imaginar, repensar la historia y repensarnos a nosotros partiendo de acciones que fortalezcan nuestro sentido ético. El trabajo no es menor, pero... ¿de qué otra manera nuestra historia tendría sentido sin la participación y el rescate del ser?

La universidad en su conjunto, tiene la responsabilidad de contribuir para la construcción de una prospectiva de paz nacional, seguramente cada uno debe asumir el compromiso desde el ámbito que compete y a partir del cual podemos accionar, definitivamente desde el punto de vista académico, como educadores, somos quienes podemos provocar la reflexión, pues como acertadamente lo comenta José Saramago en su libro de ensayo de la ceguera “Somos ciegos que ven, que viendo no quieren ver”, pues nos encontramos frente a nuevos paradigmas sociales que han provocado cambios profundos y totalmente desiguales, simplemente hago referencia a lo que de manera tangible vivimos, familias desintegradas, delincuencia, drogadicción y ahora le sumamos inseguridad, enfrentamientos entre ejército quien por el momento tiene asignada la mayor partida presupuestal por la seguridad que requiere el país, nuevamente nos percatamos que el presupuesto del país sigue siendo mal distribuido, pues carecemos de la seguridad que necesitamos, por otro lado, bando contrario, los sicarios quienes controlan el mercado, distribución y consumo de las drogas y entre ellos lamentablemente el pueblo mexicano indefenso sin prospectiva de paz, simplemente viviendo una realidad que no eligió, observando como entre hermanos mexicanos se están aniquilando, somos hermanos de patria necesitamos apoyarnos para crecer en armonía y con la paz que ahora desconocemos.



Dentro de los espacios educativos, que es el campo de nuestra acción, se ha coadyuvado en la construcción de la paz, con actividades sustantivas como son; congresos, coloquios, conferencias así como actividades culturales y el arte que ha sido el medio idóneo para plasmar nuestra identidad y fortalecer la paz social.

Sin embargo se requiere de un trabajo conjunto en el que participen; la educación formal e informal y de esta manera coadyuven a la reestructuración de nuestra sociedad en pro de la humanidad.



Universidad Autónoma del Estado de México

“2019, Año del 75 Aniversario de la Autonomía ICLA-UAEM”